



BATALLA ESPIRITUAL EN CRISTO

Texto: Efesios 6:10-24

Introducción

“guerra avisada... no mata soldado... y si lo mata... es por descuido.”

La biblia nos dice que hay 2 reinos en conflicto en este mundo, está el reino de Cristo y el reino o la potestad del diablo y todos los hombres lo entiendan o no pertenecen a uno de esos reinos.

De hecho, la biblia describe la experiencia de conversión precisamente como una transición de un reino a otro...

Hech 26:18 el Señor Jesucristo dice que mandó a Pablo a predicar a los gentiles (los no judíos) ***“para que abras sus ojos, para que se conviertan de las tinieblas a la luz, y de la potestad de Satanás a Dios; para que reciban, por la fe que es en mí, perdón de pecados y herencia entre los santificados.”***

En Col. 1:13-14 repite textualmente esta idea cuando dice que Dios por medio de Cristo... ***“el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo, en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados.”***

Así que esa es otra manera como la conversión implica un cambio extraordinario en las personas.

Pero eso significa también que desde ese mismo momento automáticamente te conviertes en un enemigo del diablo y sus huestes. Por esta razón la vida cristiana es y será siempre una batalla, tendremos que luchar contra el diablo y sus huestes que intentarán alejarnos de la voluntad de Dios.

Y es precisamente por eso que Pablo termina su carta a los efesios recordándonos que para poder vivir de la manera que estamos llamados a vivir como cristianos tendremos que estar apercebidos de nuestro enemigo y dispuestos a luchar cada día haciendo uso de los recursos que Dios nos ha provisto para la batalla.



1. ES UNA BATALLA REAL

Hay extremos 2 opuestos en los que podemos caer con respecto a esta batalla, ambos igualmente peligrosos y nocivos: Están aquellos con un interés morboso y enfermizo que raya en lo obsesivo en la batalla espiritual. Y aquellos que viven como que no estamos en medio de esta batalla espiritual. Andan como si la vida cristiana es un paseo por el parque y no un campo de batalla como la Escritura nos dice.

- Un área donde hacemos eso con muchísima frecuencia sin darnos cuenta hoy en la vida de nuestros hijos.
- Otra es la simpleza y ligereza como nos exponemos a cosas y situaciones que ponen en peligro nuestra alma.
- Otra es la dejadez y descuido que muchas veces mostramos hacia nuestras responsabilidades y los recursos que Dios nos ha provisto.

2. ES UNA BATALLA ESPIRITUAL

Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Pablo no quiere decir con esto que no tendremos opositores o enemigos humanos en esta lucha. Pablo habla incluso en una de sus cartas de un tal **Alejandro el calderero** que le había causado muchos males. A veces nuestros propios familiares se tornarán e nuestros enemigos, **Mt. 10:34-36**.

Pero los cristianos no estamos llamados a contender y pelear con la gente, por el contrario, estamos llamados en todo tiempo a buscar la paz y la reconciliación con las personas, **Mt. 5:9, Ro. 12:18, Mt. 5:44-45**.

Además, con frecuencia detrás de esos enemigos físicos que se levantan contra nosotros estará la **operación del diablo y sus demonios**, que utiliza esos hombres y mujeres como instrumentos para sus propósitos.



Efesios 2:2 nos dice que el diablo es el espíritu que opera en los hijos de desobediencia. Pero de una manera increíble la biblia también nos dice que el diablo puede usar aun hasta los cristianos, para ser de tropiezo a otro cristiano en su caminar con Cristo.

- Usted recuerda lo que el señor le dijo a Pedro cuando pedro trató de disuadir al Señor para que no fuera a la cruz. “**apártate de mí satanás, porque me eres tropiezo...**”
- En esta misma carta, vimos en Ef 4:26-27, que cuando nos reusamos a buscar pronto la reconciliación cuando tenemos problemas, le damos lugar al diablo.

3. ES UNA BATALLA FORMIDABLE.

1. Por la **naturaleza** formidable de nuestros enemigos

La biblia describe nuestros enemigos como “**huestes espirituales de maldad**”. Principados, potestades, gobernadores de las tinieblas... Nuestros enemigos son ángeles caídos, y como ángeles son por naturaleza “**mayores en fuerza y en potencia**” que nosotros dice Pedro en **2 Pedro 2**.

Como seres espirituales no tienen las limitaciones físicas que nosotros tenemos. Y a eso tenemos que añadirle que tienen por jefe a satanás, que no es cualquier ángel, es de todos los ángeles, el más poderos creado por Dios.

2. Por el **número** formidable son.

Se piensan que los demonios son 1/3 del total de ángeles que Dios creó originalmente. Y si consideramos que la biblia dice en un salmo que Dios creó millones de ángeles (esto lo sabemos porque dice que Dios creó 10 miles de 10 miles un hebraísmo que significa millones). Con esto se infiere que hay millones de demonios. No peleamos contra un ejército de solo unos cuantos, sino de millones.

3. La **organización** formidable que poseen.



Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Nosotros no sabemos exactamente como eso funciona, pero la idea que da es la de un ejército muy bien organizado. **Con rangos y niveles de jerarquía como lo hace cualquier ejército.**

4. La **astucia** formidable con la que proceden.

Efe. 6:11 **“Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo.”** La palabra griega es *metodeia*- de donde nuestra palabra método o estrategia.

El mismo pablo nos llama en 2 Co 2:11 que **no ignorar las maquinaciones del diablo**. La idea que traen estos versículos es que el diablo no está dando palos a ciegas, él es muy metódico, el analiza bien su presa antes de atacar. **“más sabe el diablo... por viejo que por diablo”**

Así que es una guerra formidable, pero aquel que está en **nosotros es mayor que el que está en el mundo**. Y que por cada demonio listo para atacarte hay 2 ángeles santos que Dios ha puesto para nuestro cuidado y servicio.

Pero nuestra mayor seguridad en esta lucha es el 4to elemento que pablo nos muestra aquí y es que es...

4. ES UNA BATALLA LIMITADA

Pablo nos hace referencia a esto de manera incidental en el pasaje cuando hablando de la lucha en que estamos envueltos nos habla en el v.13 **“...para que podáis resistir en el día malo, y habiendo acabado todo, estar firmes.”**

Dios está en todo tiempo en control y se asegurará que de no dejarnos ser atacados más de lo que el nos capacita para resistir, **1 Cor.10:13, El caso de Job, Apo.2:10, Apo.13:7**



El diablo y sus ángeles son seres creados y por lo tanto están sujetos a Dios como todo lo creado. No vivimos en un mundo dualista donde hay 2 fuerzas iguales en oposición, esto no es la guerra de las galaxias.

Esto implica entonces que todos los ataques que recibimos y recibiremos del maligno, fueron permitidos y aprobados por Dios.

¿Por qué permite Dios que seamos atacados?

- Para mostrar quienes son los verdaderos creyentes. Apo.2:10 (ver arriba).
- Para formar en nosotros el carácter de Cristo- Pablo- aguijón en la carne.
- Para enseñarnos **a depender más de él y no en nuestras fuerzas- Pedro.**
- Para enseñarnos más sobre Dios y su poder, Job 42:5 ***“De oídas te había oído; Mas ahora mis ojos te ven.”***

Los verdaderos creyentes podemos tener la completa seguridad de que los ataques del diablo no podrán impedir que lleguemos a la patria celestial, **Rom. 8:35-39**. Esto sin embargo no significa que no hay peligro para nosotros y que no debemos ser precavidos, **1 Pedro 5:7-8**.

¿qué es lo que nos toca hacer y cómo luchamos? Eso lo veremos a partir de la semana que viene.